
Como será
que está a

Iara?

Tudo começou quando ela se perguntou...
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das Sereiasdas Sereiasdas Sereias



sentia muita falta da minha casa e mal podia
esperar para encontrar minha amiga.

Afinal... somos irmãs!

Somos amigas...

Somos sereias!

Boa sereia ao mar
torna... 

Ela estava repousando em uma
rocha, então fui até lá para

contar o que vivi e...

Mostrar uma
certa

novidade!

Mas de todas, sabia
que ela entenderia.



Expliquei que o caminho dos rios até a cidade era horrível… 
Não iria conseguir voltar por lá. Aí decidi procurar a Úrsula IV. 

Ela fez um encantamento que trocou
minha cauda por pernas para eu

poder andar pela cidade e voltar a pé,
em troca me pediu algumas joias. 

Acabei de voltar
de São Paulo. Fuivisitar minhaprima Iara! 

MARINEIDE!? 
 

O que aconteceu com
a sua cauda?

Nossa, amiga! 
 Mas me conta, o que 

tinha no caminho?



No início, encontrei muito lixo... 

Vi tartarugas comerem
sacolas achando que eram

água-viva...

Os peixes me falaram que estavam
adoecendo... 

uma tal de bioacumulação que
acontecia na costa.

Quando cheguei
lá... tinha despejo

de esgoto. Os
metais pesados

estavam
contaminando os

peixes.

Foi ai que fui atrás da Úrsula...
Fiquei abalada. Chegando no

centro de São Paulo fui
procurar entender por que

aquilo estava acontecendo...



Conversando com muita gente e
acabei indo atrás do subprefeito
da região. Aparentemente, ele

sabia o jeito que a cidade
funcionava.
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Ele estava em
um prédio

enorme... e bem
feio por sinal.

Pode
entrar! Sereia?  Em

São Paulo?
Não estou

entendendo...

Boa tarde,

subprefeito! Sou uma

sereia de Santos e

vim trazer um

assunto MUITO sério!

Expliquei tudo
o que tinha

acontecido... e
depois de

muito insistir,
ele topou me

ajudar.



Ele me levou para uma sala onde me
apresentou os ODS, objetivos de
desenvolvimento sustentável da

Agenda 2030.

Descobri que existe um ODS voltada
à vida na água, mas o Estado de São

Paulo não tem nenhum plano de ação
para nos ajudar.

Na USP temos um
curso chamado

oceanografia! Lá
podem te explicar

toda essa confusão!

Irei visitá-los. 

Obrigada!



 Lá havia vários estudantes, conversei com alguns e me sugeriram
conversar com a cientista, pois ela trabalha em um lugar chamado

CEBIMAR.

Contei minha história e ela
me ouviu com muito

cuidado. Acredito que não
foi a primeira vez que a vi.

 
O ODS - 14 Vida na Água possui um
foco na vida marinha. E por São Paulo
não ser uma cidade costeira, não existe

plano de ação focado nesse ODS. 

 E como
podemos fazer
para melhorar

isso?

No Brasil, ele é o ODS que menos possui
investimento das Nações Unidas (ONU)
sendo que em 2022 recebeu 0,1% do total

de recursos, havendo algumas ações
dispersas pelo pais. 

Não demorou muito para que encontrasse o lugar que o subprefeito me
sugeriu.

Oi? Você é
aluna?

 

Continue 

a nadar... 

TOC!TOC!
TOC!TOC!
TOC!TOC!

Entre....

Entendo a
sua

frustração,

Marineide.



 Existe um recurso que é chamado de 
CARTA DE COMPROMISSO! 

Foi a partir dele que os ODS foram implementadas.
Basicamente, nós desenvolvemos uma proposta para

que candidatos políticos assinem e firmem o
compromisso, caso eleitos, nós podemos cobrá-los por

isso!

E assim

podemos

criar o... 

Objetivo de
Desenvolvimento das

Sereias!

É isso ai!

Que tudo! E 

fizeram mesmo a

carta?

Fizemos e entregamos
para as próximas

candidaturas! E agora,
pediremos ajuda aos

movimentos sociais e à
população, inclusive a

marinha! 

Bora? 

Bora! 


